

¡Alerta!

Mahón 9 de Noviembre de 1935
Redacción y Administración: Mariscal Foch, 61
Año II Número 29
Número suelto, 15 céntos.

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

En el propio sistema capitalista está el gérmen fascista. Combatamos el mal en sus mismas raíces.

Redacción

¡Alerta a la reacción!

Los momentos de descomposición que atraviesa la política española, son evidentes. Las crisis de gobierno se suceden con vertiginosa rapidez. Se forman gabinetes ministeriales con iguales programas que sus antecesores, pero, sea por lo que fuere, no llegan siquiera a intentar ponerlos en práctica.

La Ceda es la que saca ventaja del desconcierto. De cada crisis que se produce va fortificando sus posiciones de partido gubernamental. Su preponderancia en el bloque va *in crescendo* gracias a las posibilidades que le ofrecen el planteamiento de estas crisis. En cada una de ellas va eliminando los hombres representativos de los otros partidos en el bloque gubernamental que pueden ser un obstáculo a sus fines partidistas. Cuando el llamado reajuste ministerial, ya pudo conseguir mayor influencia de la que tenía sobre los departamentos ministeriales. Y finalmente hoy, después de reformar el gobierno dimitido por el « affaire » Strauss, logra que los radicales participantes en el gobierno pertenezcan al ala derecha de aquel partido.

Gil Robles, amanuense del jesuitismo, y bien aconsejado por éste, no pierde detalle. El encargado de la defensa de los intereses de la parte más reaccionaria de la plutocracia española, sabedor del efecto que en el pueblo produciría el acaparamiento franco del poder por la Ceda, lo intenta de forma velada. Palmo a palmo.

El jefe de Acción Popular, para guardar las apariencias democráticas, no quiere, por serle contraproducente de momento, obtener todas las riendas del poder por medio de una actitud aparatosa, de un golpe de Estado. No cree oportuno hoy por hoy, después de cuatro años de restaurado, desentenderse del parlamentarismo. Al contrario, mientras no vengan tiempos mejores, está dispuesto a explotarlo en su propio beneficio y echarlo cuando le sea un estorbo.

Los que esperaban, o esperan aún, de la reacción un gesto teatral, a nuestro entender, se equivocan. Al proclamarse el régimen republicano las clases reaccionarias del país tomaron ya el partido de esperar. Oponer resistencia firme en aquellos momentos hubiera sido provocar al pueblo y darle lugar para echar a perder sus no olvidadas ansias de recuperar el poco terreno que perdían en 1931. Desde entonces hasta nuestros días, ésta ha sido la guía de su actuación, culminando en el conglomerado cedista. Si, hay muchas maneras de dar un golpe de Estado. La reacción es oportunista y no quiere exponerse. Donde encuentra paso franco para hacerse con algunas carteras de ministro y desde allí obrar a su modo, difícilmente recurrirá al golpe de fuerza.

Esto debemos comprenderlo los trabajadores, víctimas propiciatorias de los planes de la reacción y cuyas consecuencias ya empezamos a tocar de cerca. Si erramos al escoger las vallas que precisa erizar para oponernos a su avance, habremos perdido un tiempo precioso. Combatirla con finos modales literarios y acudir a los « legalismos » que ella nos brinda, sería de fatales consecuencias para la clase trabajadora. Tenemos nuestros propios medios de lucha y no debemos abandonarlos alucinados por la sencillez y aparente eficacia de otros que han fracasado ruidosamente en todos los países del mundo. Los medios nuestros, los más eficientes y que nada aconseja abandonarlos, sino muy al contrario, robustecerlos, son de lucha abierta contra el fenómeno reaccionario.

En el taller, en el campo, en la mina, los trabajadores apretados en un solo haz, defendiendo y ensanchando más aún sus reivindicaciones, detendrán su ruta. Sólo organizándose en sus genuinas asociaciones de clase, conscientes de la gravedad del momento, como son los Sindicatos de la C. N. T. y aprestándose a la defensa y lucha contra la sociedad capitalista, engendradora de las modalidades facciosas, podrá salir la clase productora airosa de la dura prueba que está viviendo.

¡Trabajadores! ¡Hombres de conciencia libre! ¡Todos en pié! ¡Alerta a la reacción!

« Digo ahora lo que dije a los hombres de la monarquía en el año de 1931: elecciones. De aquéllas vino la República; pero yo pensaba que era mejor que viniese la República que no, si se retrasan, algo peor. Ahora, si se retrasa la consulta al Cuerpo electoral, puede sobrevenir algo peor que un triunfo de las izquierdas. » — (Palabras de Romanones.)

¿Quiéren pruebas más claras, los que confían en la panacea de las urnas, de que no se conseguirá la emancipación por medio de la papeleta electoral? Sólo sirve para obstruirla.

Política de cacos

La prensa ha venido ocupándose estos pasados días del escandaloso « affaire » cometido por unos cuantos políticos. Todos ellos ocupaban un alto cargo representativo. Strauss, ese aventurero que quería enriquecerse por medio del juego, los tuvo a sus órdenes por espacio de varios meses. El dinero de éste corrió por los bolsillos de uno y otro para poner en práctica tranquilamente este sucio negocio.

Por eso cuando se dice que en política todas las marrullerías son posibles, se está en lo cierto. El partido radical, como se ha demostrado, es el que lleva la ventaja en el hecho. Todos los comprometidos forman parte de él. Ahora que, son los radicales porque son los que tienen más cargos acaparados. Lo mismo harían otros de presentárseles ocasión como ésta.

Habrán pasado muchos hechos como éste, que habrán quedado entre bastidores.

Esto es la política. Esto es lo que nos llevan las urnas. Esto es lo que el pueblo debe tener en la memoria siempre. Todos son los mismos. La sed de enriquecerse les hace perder lo que les queda de bueno. Entre éstos, Caco no haría ningún mal papel. Son sus verdaderos descendientes.

COMITÉ INTERNACIONAL DE DEFENSA ANARQUISTA - BRUSELAS

La infamia se ha cometido.- Petrini ha sido entregado por las autoridades soviéticas a los esbirros de Mussolini.

Una nueva carta recibida de un camarada de Ancona confirma nuestra última información, y precisa más aún nuestro comunicado. Petrini ha sido entregado al fascismo.

He aquí el contenido de la última carta:

« Camarada Giambrignoni.

Yo te suplico que comuniques a los camaradas que Alfonso (Petrini) se halla encarcelado en Aquila, entre tanto que se le sigue el proceso (como se sabe, Petrini había sido condenado por rebeldía en 1928, a 22 años de prisión, por haber participado en los sucesos revolucionarios de Ancona en 1920).

Tú les dirás que si ellos pueden mandar alguna ayuda, eso será una buena obra que cumplirán.

¡Pobre Alfonso! Lo que nos ha sorprendido mucho entre nosotros, se priva a la bandera anarquista de un buen elemento, es la vil posición del Gobierno proletario de Rusia.

Eso son las autoridades soviéticas que han embarcado a Petrini en Odessa y lo han entregado a la policía de Nápoles. Petrini fué encerrado en Santa Palazia, y después de dos días, trasladado a Aquila.

Tus aff. A. P. »

No hay ninguna duda posible. La infamia se ha cometido, y lo podemos agradecer a los comunistas estatales italianos.

Nosotros sabíamos por cartas recibidas de Petrini, que entonces se encontraba en Astrakán, toda la parte de responsabilidad que alcanzaba a los Genari, los Germanetto, los Ercoli y otros chupatintas de la burocracia bolchevique, de cuyas denuncias y calumnias le han hecho víctima.

Se comprende ahora el silencio en estos últimos tiempos del compañero Petrini.

La infamia se preparaba, y hoy ha sido cumplida.

Esta es una de las canalladas y crímenes que reciben siempre su « recompensa ».

Por el Comité Internacional de Defensa Anarquista.

HEM DAY

El dinero representa el trabajo. Sí, representa el trabajo. Pero ¿de quien?

Crónica de Barcelona

Julián Floristán

**PRESOS GUBERNATIVOS.—
NUESTROS SINDICATOS SON
UNA EXCEPCIÓN.—EL CARNET
ELECTORAL.**

Es innegable. Infinidad de compañeros presos gubernativos, salieron ya en libertad. En Valencia, ya hace tiempo no queda ninguno. En la cárcel de aquí quedan muy pocos al parecer.

De Burgos también fueron libertados la mayoría, no todos. ¿Por qué razón quedan en aquel terrible penal veintiseis compañeros de Barcelona, en calidad de gubernativos? No lo sabemos, aunque es fácil suponerlo.

Primeramente, se dió libertad a unos pocos. Más tarde a otros. Y finalmente fueron encarcelados el resto, incluso de la prisión de aquí, a excepción de los anteriormente citados. Ello es sin duda, porque temen que al quedar libres todos, comience de nuevo la excitación entre los trabajadores. Sin embargo, nada más lejos de la realidad.

Si de verdad se quiere « que la tranquilidad sea completa en toda España », póngase en libertad a todos los faltos de ella por el capricho de un señor ministro de Gobernación. El tener un día más retenidos a nuestros compañeros en aquel maldito penal, construido a orillas de un río. Con los cimientos tocando el agua y con un descampado batido por un viento norte helado, es algo que se acerca a una venganza pobre e impropia de seres humanos.

**¿CUÁNDO SERÁN ABIERTOS
LOS SINDICATOS DE LA C. N. T.?**

Desde hace una semana vienen siendo abiertos diversos centros políticos en toda Cataluña, sin olvidar Barcelona. Solamente son hasta la fecha una excepción los nuestros. Los locales de los Sindicatos Unicos, cerrados mucho antes del seis de Octubre, continúan cerrados. Los Ateneos y Centros Culturales más o menos afines a nuestra ideología, igual. Y esto no puede, no debe continuar.

Es bochornoso que mientras en casi toda España la C. N. T. puede actuar pública y libremente, aquí, en Barcelona especialmente, se vean precisados los compañeros que actúan en los Sindicatos respectivos a hacerlo en la clandestinidad, en contra de su deseo.

Nada en absoluto ocurre en la ciudad condal que justifique la ya demasiada larga clausura de nuestros locales. Incluso los conflictos del ramo del agua y el del transporte, (del cual hablaremos quizás otro día) están encalmados por completo.

De forma, pues, que sólo tolerando nuestra libre actuación, abriendo los Sindicatos y Centros Culturales hoy cerrados, podrá decirse que la tranquilidad será absoluta. Entre tanto, no.

PARA LOS ELECTORES

Es curioso en extremo el aspecto que hoy ofrece Barcelona. Es difícil caminar más de cien metros sin hallar a nuestro paso una pareja de « guardadores del orden ». Eso que se vea. Si fuéramos a contar los que van vestidos de paisano y los que no prestan servicio visible el porcentaje sería doble mayor por lo menos. Y si tuviéramos en cuenta los cientos de autos que con tres o cuatro guardias y policías, y provistos de un receptor de radio en constante comunicación con Jefatura, amén de las camionetas y omnibus cargados con treinta o cuarenta mozos de asalto, que sin cesar, día y noche recorren la ciudad y sus alrededores, nos parecería que estábamos ante un próximo golpe de Estado, o ante una revolución inevitable. Menos mal que ya nada intimida al paciente vecino de la ma-

yor capital de España. Y para el turismo, es ello motivo de regocijo.

Pero aparte de ese alarde, hay desde hace varios días otro motivo de gran curiosidad. Nos referimos al gran anuncio que se hace del « famoso » carnet electoral.

No hay en toda Barcelona una sola esquina donde por lo menos no haya media docena de pasquines ensalzando las ventajas que se pueden obtener adquiriendo el tal objeto.

Actualmente habrá un par de docenas de oficinas en las cuales se extiende gratuitamente el documento-ficha. Y nos aseguran que muy pronto instalarán veinte o treinta oficinas más, en plena vía pública, en las que al pasar junto a ellas obligarán, o algo así, a todos los transeúntes a adquirir la *joya* en cuestión, caso de no tenerla ya.

A veces la prensa nos habla de grandes colas que esperan la adquisición del carnet

electoral en todas las oficinas. Nosotros hemos tenido ocasión de presenciar algunas compuestas por... dos curas, afiliados uno a la « Lliga » y otro a la « Ceda », y una « margarita » de las que sueñan con las glorias del cura Santa Cruz y con la restauración de los Borbones.

Y el que se atreva a desmentirlo, que lo puebe.

Total. Que ni ante unas probables elecciones, quiere el pueblo saber nada del « carnet ».

ESTO NO ES ATRACO

El escándalo que tanto ha preocupado a toda la opinión, se presta a muchos comentarios.

Hasta ahora sólo atracaban obreros « con carnet » de productores. Ahora van cambiándose poco a poco los papeles.

Cuando un pobre hombre hambriento roba o atraca, expone al fin y al cabo la vida. Estos, ni eso. Son más finos. Y más cobardes. ¡Son políticos! Y con eso está dicho todo.

Barcelona 28-10-35.

ACTUALIDAD

TEN

Situación angustiosa es lo que está atravesando la Humanidad en general. Ambiente peligroso en la mayoría, del ámbito internacional, Futuro negro, fúnebre, tétrico, de permanecer en la negligencia que nos hallamos sumidos.

Este es el panorama que realmente se distingue, en las circunstancias y momentos actuales.

La crisis aguda por que atraviesa el actual régimen de explotación, está dando origen a consecuencias sumamente desagradables.

Inmensidad de hogares se debaten en constante desesperación, faltos de los elementos necesarios para la vida. Grandes aglomeraciones en busca de ocupación, deambulan cual piltrafas humanas. Niños haraposos, descalzos, hambrientos, faltos de hogar, recorren aldeas y ciudades implorando caridad. Todo, para vergüenza de esta Sociedad que se precia de humanitaria.

Valiéndose de la desesperación de las masas obreras, la burguesía ordena la forma de explotación más criminal: Rebaja de salarios, jornadas agotadoras, selecciones en masa, encarecimiento de las subsistencias.

Originase de aquí, el choque entre las distintas tendencias obreras.

Así y todo, el sistema capitalista se debate en completa descomposición, pues se ve incapacitado para dar soluciones prácticas al estado actual de cosas. Esta impotencia pues, anula al mismo tiempo toda influencia que los hombres de Estado desde los diferentes partidos políticos, pudiera ejercer en las conciencias proletarias. El proletariado se ha dado cuenta en poco tiempo a esta parte de la nulidad de las teorías y tácticas estatales a la par, que va reintegrándose a las luchas revolucionarias para su mejor desenvolvimiento.

Desde la revolución rusa a esta parte, se han producido gran número de insurrecciones. Pero desgraciadamente, a gran parte de ellos les ha caracterizado cierto matiz político-estatal, lo cual ha conducido a otros regímenes con no menos obstáculos para el buen desenvolvimiento del movimiento obrero de distintas ideologías. Gran parte de estas revuel-

tas han tenido un carácter marcadamente revolucionario, no pudiéndose llegar a las finalidades por todos deseadas por falta de comprensión entre las tendencias obreras. No por eso han pasado las posibilidades; la gran hora de las conquistas proletarias. No. Lo que sí se necesita es cohesión y serenidad; comprensión en el proletariado; anar todos los esfuerzos en un esfuerzo común, hacernos cargo de la misión que a cada uno nos corresponde en la hora actual, y de esta forma dar al traste con esta sociedad, que por dignidad y por vergüenza se debe arrojar al cesto del olvido.

Empezar de nuevo la Historia; relevar al olvido la pasada, repleta de crímenes e iniquidades, dar un ejemplo de cultura y civilización. Esto es; organizar la nueva vida donde al hombre se le considere individuo; al individuo, ejemplo; y al ejemplo base de la nueva Sociedad.

El régimen de la explotación se debate a la desesperada. Antes de su total desaparición pretende dejar un recuerdo monstruoso: La guerra.

Ante posibles fatídicas consecuencias que pudieran derivarse de las maniobras que se están tratando en las poltronas estatales, debemos prepararnos sin demora, pues la sociedad burguesa se halla al borde del precipicio y hay que empujarla antes de que en sus últimos coletazos produzca consecuencias dolorosas para el progreso y el bienestar humano.

Organicémonos pues en forma debida y acabemos de una vez con este fatídico sistema de explotación.

Manos a la obra.

Por una organización revolucionaria y consciente. Por la supresión del Capitalismo y el Estado. Por la instauración de una Sociedad Igualitaria.

Denia.

Camaradas:

**¡Leed y propagad
"Tierra y Libertad"**

Momentos peligrosos

La lucha que tiene planteada el proletario con el capitalismo, es muy fuerte. Pero hace falta a mi modo de ver, entre la clase obrera unión! Pero la unión no se puede conseguir por obra de ningún partido político; sino por obra de los trabajadores mismos. No es nada extraño unirse solidariamente los productores: porque no son las montañas que se encuentran, sino, que son los hombres; ya se sabe que para unir el obrerismo hace falta propaganda, mucha propaganda, para llevar a la humanidad a una sociedad basada en *tierra y libertad*, como sería en un « paraíso terrenal ».

Es muy triste ver se puede vivir en una comunidad proletaria como es el *comunismo libertario*, y que hagamos de vivir en esta sociedad de alimañas como son la burocracia y el capitalismo. El consejo mejor que podemos dar a la juventud de explotados, es el decirles que abandonen todos los vicios que hoy les embrutecen, como son el alcohol, las casas de prostitución; que esto no significa nada más que una defensa del capitalismo para adormecer a los obreros y poderlos explotar mejor.

¿No sería mejor preparar nuestro cerebro para que el día de mañana que la fuerte organización confederal y anarquista, necesite de nosotros para la liberación del pueblo, nos encontrase preparados? Yo creo que sí. ¡Pues adelante! A fortificar y ayudar material y moralmente a nuestra organización anarquista, para llevar a todos Pan y Trabajo. Es verdad que vivimos en tiempos peligrosos, pero los jóvenes no han de asustarse y laborar para la liberación de toda la humanidad.

¿Y qué diremos de la guerra italo-abisinia? ¡que es una canallada! Y hay que hacer guerra a la guerra capitalista y al monstruoso fascismo, dirigido por el feudal Mussolini.

Camaradas de todo el Mundo, guerra sin tregua ni cuartel al fascismo y sus satélites, destructores de la humanidad.

Por lo tanto, cada obrero debe estar preparado para defenderse de las bayonetas y cañones del fascismo, no más guerra. El comunismo libertario es quien pondrá la paz en el Mundo. ¡Pueblo! Puedes estar seguro que no existirá la paz mientras exista capital y estado.

¡Luchemos para implantar la Sociedad Anarquista!

FLCREAL DEL CAMPO
Mercadal, 1935.

Pro-presos sociales y "Fructidor"

Adquirid el folleto « Como nos diezman » de Vicente March.

El importe de su venta se destina mitad a los compañeros presos y la otra mitad a FRUCTIDOR.

Comprándolo, a la vez que haceis obra solidaria, os instruireis con su lectura.
Su precio 0'75 céntimos.

La mujer vale tanto como el hombre, no vale más, pero tampoco menos.

E. DE GERUNDIN

AVISO

El Ateneo Racionalista convoca a sus afiliados a la Junta General ordinaria para el día 12 del presente a las 9 de la noche.

Se suplica la asistencia de todos, por interesante.

LA JUNTA

LO QUE SIEMPRE HEMOS DE TENER PRESENTE

Juan Guardia

La libertad, esa bella palabra tan pronunciada por unos y otros, deshonrada, según quien la pronuncia, es imposible llevar a la práctica su contenido sin que antes no se haya establecido una economía basada en las necesidades de cada uno, según las fuerzas de cada individuo, también.

Todas las ideas se basan y se han basado en el concepto de la libertad. Así las luchas que sostuvieron las diferentes religiones en los pasados siglos, las que salían victoriosas, era porque sostenían un credo más amplio, más liberal, menos oscuro y más a compás del progreso, acompañado de los descubrimientos científicos; que en aquellos tiempos eran motivo de encarnizadas luchas, entre los que pretendían ser depositarios de la verdad absoluta y los que por medio del estudio y la experimentación de los fenómenos naturales representaban un mundo nuevo y más equilibrado.

Vino la revolución francesa. Aquella revolución hundió al feudalismo y el derecho de pernada. Fue aquello un ensayo de lo que habían pensado los hombres de la Enciclopedia. Estos hombres ya tenían un concepto mucho más amplio que sus antecesores, de la palabra libertad. Se vislumbró ya en aquellos días que sin la abolición de los privilegios no era posible llegar a la vida independientemente organizada.

Se sucedieron después varias revoluciones hasta llegar en la de 1870, conocida con el nombre de la Commune, interpretando aquella revolución un sentido más libertario, aunque muchos de aquellos revolucionarios creyeran en la necesidad del Estado como regulador de la nueva fase social que en aquellos momentos nacía.

De todas estas experiencias han sacado nuestros maestros lo que llamamos anarquismo, conjunto de concepto netamente libres y de pronta realización una vez establecida la igualdad económica, y que no otra cosa es el comunismo libertario.

Hoy mismo no hay lugar a engañarse. Las dos corrientes; la de la libertad y la de la autoridad están separadas desde hace mucho tiempo. Los partidarios de la libertad son los que no creen lo de arriba abajo, del Estado con sus decretos y sus leyes. Los partidarios de la autoridad son los que huyen de lo popular, concentrando sus energías en poner trabas a la libre iniciativa, que en toda revolución, hasta hoy, se ha visto y que al final la han estrangulado.

He aquí lo que tenemos como conclusión: no hay libertad posible mientras exista la desigualdad de condiciones; es imposible sin la abolición de la propiedad individual.

Barcelona.

Saliendo al paso de una injusticia

Habíamos recogido rumores procedentes de Mercadal, dando cuenta de que el cabo de la Guardia civil de aquel pueblo había apeleado brutalmente a un paisano sin causa justificada. Quisimos desechar como absurda tal información, dejando a un lado estas noticias.

No obstante el sábado pasado pudimos hablar con la misma víctima de la agresión. Después de haber declarado ante el juez, explicónos el hecho detalladamente.

Venía de Alayor—nos dice—en donde reside mi novia, y serían las once y media de la noche del domingo día veintisiete del mes pasado, cuando fui conminado a que bajase de la bicicleta, por dicho cabo y otro guardia civil preguntándome donde iba y lo que llevaba en los bolsillos, contestando que me dirigía a mi casa y que llevaba dos pañuelos y unos confites.

Vista la inutilidad del cacheo me encañonó la pistola, diciendo: «de mí no te rías», empezando a abofetearme en la cara y ojos principalmente y cuando se hubo cansado sin dejar de apuntarme me ordenó me marchara.

Por ser tan tarde y no queriendo alarmar a mis padres pasé toda la noche desesperadamente con dolores fuertes que no cesaban no pudiéndome dormir. A la mañana siguiente fui visitado por un médico, el cual diagnosticó de grave los magullamientos, con probabilidades de perder el ojo izquierdo.

Mi padre para saber qué resolución tomar ante tal injusticia, acudió al señor de la finca que cuidamos, quién, después de contarle lo sucedido, le dijo habíamos hecho mal al decir que era una autoridad quien le había pegado; que mejor hubiera sido decir que era una caída de la bicicleta, y que todo quedase ocultado, pues podría

llevarnos fatales consecuencias el decir la realidad del hecho.

Nosotros que ya conocemos como anda actualmente la justicia, no vamos a pedir que se lleve a efecto la sanción a quien procede tan malamente. No intentaremos siquiera protestar tal como requiere un acto tan poco correcto, tan sólo damos a conocer a la opinión pública el proceder de los encargados de reprimir las violencias.

Han pasado ya, casi dos semanas al hecho realizado en nombre de la autoridad, en cambio sigue en el mismo puesto que antes, a pesar de ello podrá seguir cometiendo inmoralidades, los ciudadanos seguirán siendo objeto de su mando, juguetes de sus deseos. Podrá seguir con sus violencias injustificadas y a pesar de todo ello no será expulsado, tan sólo los que nada poseen pueden ser atropellados impunemente, sin que de nada sirvan sus protestas para que se repare su perjuicio.

¿Y de este buen señor qué diremos?, que tan fácilmente aconseja que se oculte la verdad. Se vé que el octavo mandamiento no existe para él, o su conciencia le aconseja que mejor estará defendiendo al agresor. De esta manera se va fomentando la sumisión entre los obreros. Luego vendrían diciendo que se interesan por el bienestar de los humildes.

Si no hubiera prescindido de los «consejos» de este señor, se hubiera visto envuelto en las tinieblas, quedando la injusticia para él sólo, aunque nosotros creemos así y todo quedará en agua de borrajas.

<Fructidor> es el órgano de los libertarios menorquines. Su difusión y su extensión es un problema de voluntad. ¡Compañeros, apoyad y difundid <Fructidor>.

Temas sindicales

La organización obrera no debe ser olvidada

Juan Sintés

No quiero con este trabajo ofender a nadie, sólo está en mi ánimo exponer mi criterio, dada la apatía que veo por parte de algunos compañeros en particular, y en general todos los trabajadores.

Es muy triste tener que decir lo que en estos momentos está pasando en la organización mahonesa, pero tenemos que ser consecuentes para solventar todos los problemas que surgen en nuestros medios. Y a esto voy. No ha muchos años que en este Sindicato contábamos con un crecido núcleo de compañeros que entre todos llevábamos el peso de la organización sindical, trabajo que distribuido proporcionalmente no era pesado, porque cada cual cumplía su cometido de militante activo en el Sindicato y la organización era una arma potente en contra de la despótica burguesía que siempre tiene las garras afiladas para usurpar el producto de la escarnecida clase trabajadora. Pero de un tiempo a esta parte se viene notando la falta de algunos camaradas que estaban siempre dispuestos a dar su vida y su libertad en defensa de los explotados. No quiero decir con esto que no lo estén, pero han entrado en una fase de pesimismo, parece cierto que habeis olvidado por completo a la organización obrera, cosa que de ser así, redundaría en perjuicio no solamente de vosotros, sino de todos.

El Sindicato necesita de todos su colaboración para hacer frente a todos los abusos patronales que vienen cometándose aprovechando estos momentos algo desconcertantes por causas que no llevo a comprender.

Si por una causa u otra se ha sentido molestado por alguien otro compañero, no es óbice para hacer abandono de su puesto de lucha, tan necesario en estos momentos dadas las circunstancias que atraviesa el movimiento obrero, el cual se ve acorralado por la reacción que no cesa un momento en su empeño de acabar con la organizada clase trabajadora. Y si por el contrario, estos militantes (?) hubiesen solventado estos pequeños agravios que a veces surgen por una discusión que la mayoría de los casos es por tontería.

Los agravios personales son los que más perjudican a la clase desposeída, si no fuese por estas causas no nos encontraríamos en esta lamentable situación en que a veces parecemos más muertos que vivos. ¡Compañeros! ¿Por qué no poner fin a esta apatía tan perjudicial para todos? ¿apreciais de verdad a la organización obrera?

Si de verdad sentís la causa, teneis el deber de ocupar vuestro puesto; no hay ningún motivo que justifique situarse al margen de las luchas por la emancipación obrera.

BROMA

Dicen que en el convento donde se hallan los restos de San Pascual Bailón, pasan cosas raras. Pues cada vez que tiene que ocurrir algo grave, toca a la puerta con fuertes golpes. ¿Pero, por qué se olvidaría el san pascuense de tocar los días que Strauss compraba figuras a troche y moche? ¿Acaso estaría él también comprometido?

Esta vez lo dicen con más fuerza. La juventud Confederal de Barcelona ha enviado una carta al señor Azaña. Entre otras cosas dice: «¡Hay que ir todos a una!» ¿No será a la caja de caudales, eh? Porque la otra vez fuisteis también, todos a una, y si os descuidais os llevais hasta *es pastells* de las puertas *d'es rebosts*.

Entre pillos anda el juego.

Es gracioso el caso que presenciamos referente al asunto del «Straperlo».

Los socialistas y radicales se dicen *el nom del porc*. No nos extraña, siempre hemos visto *qu'es mal s'enfot de s'uguent i s'uguent d'es puticari*.

El Congreso de la murga.

—¿No has leído alguna vez los «terribles» debates políticos que se producen en las sesiones del Congreso?

—No; no me interesan las peleas *de mochus palats*.

—Hombre, decidete, ahora que van a ser presentadas dos insignias académicas y ases del miao, señores don *Chim Butsa i en Chec S'Mona*.

Según dicen van a aplicar la ley de vagos y maleantes a todo el mundo. ¿Sí? Ya pueden empezar pues, por aquí, que hay una *manade* de estos que no conocen las herramientas y *pasetchen es bitsol* todo el día por la calle.

El cantamañanas titulado «El Bien Público», todos los días nos está tocando el violón, de si los revolucionarios aquí y las izquierdas allá. ¿Es que los *tripelipandus* del gran vocero ven la revolución hasta en el plato de la sopa? No se apuren que en

cuando llegue les vamos a regalar una *piocha* que pese tres toneladas.

SERIO

Pro diario «C. N. T.»

Una organización de la envergadura de la C. N. del T., necesita un órgano nacional en la prensa que responda a su amplitud. Este no puede ser otro que «C. N. T.» el cual publicándose en Madrid irradiará a través de la red de Sindicatos confederados las palpitaciones del mundo del trabajo.

¡Compañeros! Por la pronta reaparición del diario confederal.

Adquirid en vuestro Sindicato sellos pro «C. N. T.»

De Administración

Giros recibidos

| | Pesetas |
|--|---------|
| Ciudadela. A. Torres, recibidas | |
| ¿para qué son? | 6'00 |
| La Unión. Murcia. G. Hernández | 5'00 |
| Utrera. Sevilla. M. González | 8'05 |
| Barcelona. S. Sánchez | 10'00 |
| Valencia. V. López | 5'00 |
| Torrevieja. Alicante. M. Juver-nón | 5'00 |
| Madrid. R. Paniza | 20'90 |
| Epila. Zaragoza. S. Gaspar | 22'20 |
| San Luis. A. Vinent | 3'75 |
| Barcelona. Catalina Mari, en sellos tienes pagado hasta | |
| Diciembre | 2'00 |
| Alcalá de los Gozules. (Cádiz). J. Pérez | 3'30 |
| Mahón. J. Bos, recibidas en sellos que repartimos tal como indicas | 3'00 |

Donativos a favor de «Fructidor»

| | Pesetas |
|---|---------|
| Mahón. J. Bos | 1'00 |
| > A. Llabrias | 1'00 |
| > Luisa Pérez | 1'00 |
| > Sindicato Único de Trabajadores | 25'00 |

| ESPAÑA, PORTUGAL Y AMÉRICA | | EXTRANJERO | |
|----------------------------|------|--------------------------|------|
| Paquete de 25 ejemplares | 2'75 | Paquete de 20 ejemplares | 3'00 |
| Trimestre | 2'00 | Trimestre | 3'50 |

Paqueteros a once céntimos ejemplar.

No se sirven suscripciones si no se pagan por adelantado.

ALGO DE MI COSECHA

PARA LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

PORTELA

Actuar en la clandestinidad como los anarquistas españoles han de actuar siempre, es algo que requiere una atención tan constante del problema en sí, que no me extraña, que las autoridades den muchas veces con lo que para bien de las organizaciones, no deberían encontrar. No me extraña repito, porque para esta clase de actuación, se necesita tener, por lo menos, dos cosas: ser inteligente y prudente al mismo tiempo. Sin estas condiciones primordiales, primordiales, si, nunca las organizaciones que actúen al margen de la Ley, serán potentes. No pasarán de ser débiles. Pobres en cantidad.

Me mueve a escribir así, la infinidad de notas que se dan semanalmente, por no decir cada día en nuestra prensa, comunicando a los compañeros que ha sido detenido el que tenía la correspondencia de tal o cual Región, o el que guardaba el archivo. Otras veces, el sello de tal Comité, también cae en poder de la policía. Y claro está; todo esto para mí no es más que carecer de la primera de las dos cosas que menciono más arriba. O sea que nos falta inteligencia para actuar clandestinamente, o es que tenemos algo de pedantería dentro de nosotros, que sin querer, decimos las cosas que no deberían decirse.

Reconozco que la experiencia de la lucha hace mucho en nuestro favor. De aquí parte precisamente mi opinión, de que las juventudes libertarias no deberían tener en el movimiento anarquista español, (es opinión mía) organización aparte. Si no estar en la sección de cultura y propaganda de la «Específica», para que los compañeros que conocen las mil maneras de proceder contra la actuación del Estado y sus agentes, orientaran constantemente—nada más que orientar—a la juventud que viene a nuestros medios. Repasad nuestros periódicos, revistas y semanarios, y raro es el número que no encontremos la nota fatal que nos anuncia la detención de compañeros y la recogida de direcciones de otras localidades.

Sería difícil dar solución a este problema, si el movimiento obrero español empezara en este momento, a desenvolverse. Pero es que, afortunadamente para los anarquistas, no es así. En España se puede ser actor, se puede trabajar en una obra, puede hundirse el teatro, matar al actor y no cojer en el hundimiento a ningún espectador. Y esto justamente, es lo que no se hace. Aquí cuando cae el actor lo primero que hace la policía es visitar su casa, y raramente, salen los buscadores con las manos vacías. Esto tiene una importancia capital en el movimiento anarquista, y más que nada, en perjuicio de la misma organización.

Podría citar millares de casos, donde ha sido detenido un compañero con un cargo de responsabilidad, y que al hacer la policía un registro en su domicilio han encontrado correspondencia, direcciones, circulares, hojas clandestinas y un sin fin de papeles viejos, que sólo un archivador debe tener. Sucede muy a menudo, que la organización envía una circular, los Comités respectivos la reproducen y la entregan al compañero que debe ser entregada. Este la lee y se la mete en el bolsillo, sin darle más importancia que a otra cosa cualquiera, pero sin recordar que en un cacheo, la policía tiene materia suficiente en caso de encontrársela, para mandarlo a la cárcel. Recuerdo un hecho que me llamó la atención extraordinariamente, sucedió en 1930.

Era en aquella época que todos los españoles conspiraban contra Alfonso de Borbón. El Comité Peninsular de la F. A. I., mandó una circular a todas las Regionales, con un asunto que interesaba. En una de las Regionales, hubo un mes y medio después una detención de un compañero, al cual se le habían mandado algunas de las mencionadas circulares. Después de haber pasado tanto tiempo (un mes) aún había una encima de la mesa de su casa. Y por guardar aquella hoja inútil en aquel momento, pasó nueve meses de encierro. Cito todos estos casos, para que los compañeros se aperciban de lo equivocados que muchos están, al conservar cosas en sus casas que pueden encontrarse hasta en archivos municipales, y que el ir a investigar ciertos datos, cuesta menos que la responsabilidad que uno tiene, cuando los que constantemente nos persiguen, los encuentran cuando nos visitan. Existe un medio para evitar que esto suceda, la mar de sencillo. Lo mismo que salvamos a los espectadores cuando se hunde el teatro, se salva un archivador. He visto infinidad de veces que, cuando se reparte un manifiesto ilegal para las autoridades—para mí no—los mismos que los reparten tienen en sus domicilios cantidades respetables de dichas hojas, y esto no debe suceder. Aquel que no los da a los trabajadores, que no los lleva al taller o a la fábrica, puede muy bien tenerlos en donde quiera, pero nunca el que los reparte. Así sucede muchas veces, que con la detención de un sólo compañero, se pierden cientos de pesetas de propaganda que a nadie aprovechan, con la falta que hace ésta entre los trabajadores. Se sufre otra equivocación de peso—sobre todo en los barrios obreros—al reunirse varios compañeros seguidamente en un mismo establecimiento. Ya sea éste una taberna o un café. A estos sitios malosanos es adonde más acude la policía. En la mayoría de estos establecimientos se juega. No quiero decir que juegue el militante. El obrero aún no se ha dado cuenta del todo, de que del juego sólo hay dos que salen ganando, el dueño del local y el Gobierno que da el visto bueno. Al Gobierno le interesa que el obrero se embrietezca, y al dueño, para que le cubra las gabelas que el Estado le impone, también le interesa. A las tabernas no debe de ir el obrero, menos el militante activo de una organización. De estas cosas no se saca nada que dé provecho. Al contrario, se pierde siempre. Esto se ha de tener muy en cuenta. No olvido, que cuando la justicia histórica quiere condenar a alguien, no le importa si le ha encontrado al detenerlo o en su casa, algo que le comprometa. Condena lo mismo. ¡Cuántos campañas no pueden hacerse en favor del «reo»! Que diferente es. Y todo puede conseguirse, actuando con un poquitín más de inteligencia. Hablando menos de todas las cuestiones de organización. Siendo más reservados.

Palabras pronunciadas por Gordón Ordás en el Parlamento, dirigidas a Gil Robles:

«La marcha clara, a través de un análisis minucioso de sus discursos, que sigue su señoría es exactamente la misma que siguió Dollfuss en Austria; su señoría es un fascista del Vaticano, un fascista católico.»

Sin añadir ni quitar una coma.

Mussolini "civilizador"

Mussolini ha dicho que la finalidad que perseguía era civilizar a los bárbaros que pueblan Abisinia. Pero ese farsante de circo no dice que en el país que tienen la desgracia de sufrir las consecuencias de sus canallescadas maniobras encaminadas a destruir y que la juventud de Italia vaya a derramar sangre para, sobre los cadáveres de estos jóvenes que no tienen la valentía de rebelarse en contra él, fomentar los más indecentes negocios.

Están en mala suerte los abisinios si el que les tiene que sacar de la barbarie existente en aquel país han de ser los cañones y ametralladoras. Estos artefactos no pueden ser de ninguna manera razonadores. Un pueblo que ha de ser civilizado con estos procedimientos continuará siendo tan bárbaro como era antes. Mussolini valdría más que se cuidara de su propia casa. El único que puede hablar es él mismo, teniendo amordazados a los demás a sus pocos escrupulosos caprichos.

Y este es Mussolini, que juntamente con los militarotes puestos a sus órdenes, amenaza al mundo con un nuevo estallido guerrero. Un hombre como éste no puede hablar de civilizar otros pueblos. Su pueblo lo necesita más que otro. Y él mismo lo mejor que podría hacer es encerrarse en un manicomio. Italia quedaría libre de ese hombre malísimo que aún tiene la osadía de hablar de civilización.

Lucha y Trabajo

Interesémonos por y para nosotros mismos

Vicente H. A.

El proletariado menorquin no se estima a sí mismo y le importa un bledo al que tiene al lado. Dice: «en casa no comemos pero nos reimos mucho», y se levanta resignado a las cinco de la mañana para empezar la jornada que le proporcionará el plato de sopa de ajo y media onza de sobrasada. Así cotidianamente todos los días. El jornal es corto—el término medio son de siete pesetas pero no se les hable de rebelarse, organizarse, constituirse en Sindicato cuya misión es, velar por el respeto a todos, mejorar las condiciones económicas paralelamente al coste de la vida, superarnos moralmente capacitándonos por medio de la lectura de prensa, libros; de la conversación alrededor de los diferentes problemas que la burguesía, o más concretamente, el capitalismo, nos tiene planteados. El obrero menorquin no quiere saber nada de sindicato. O al menos hace muy poco para darse por enterado.

Actualmente, como todos los años por este tiempo, el paro forzoso amenaza seriamente la integridad del plato de sopa cotidiano, disputándole su derecho. Nuestra pasividad manifiesta sirve de trampolín a los intereses de quienes nos explotan.

El jornal que disfrutamos (!) es inferior al coste de las subsistencias; los alquileres suben vertiginosamente. Nuestro conformismo impide alzar la frente para mirar con altivez y retadoramente a la indignidad y la desvergüenza de los políticos todos.

El problema moral está en pie, sin solucionar, y aquí hacemos oídos de mercader al grito desesperado y doloroso que otros obreros y explotados lanzan contra el crimen sin nombre del fascismo.

Ni monarquías, ni repúblicas, ni co-

munistas de Estado ha salvado a la humanidad de la miseria, el bandillaje oficial, el chantaje y la inicua explotación del hombre por el hombre. Otros muchos problemas, de orden moral, están olvidados—sí es que alguna vez fueron tenidos en cuenta—. En el hoy nebuloso, lleno de zancadillas: de caótico finis de la política, hemos de prepararnos como seres humanos para empuñar la escoba manumisora y barrer a toda esta inmundicia que llaman, religión, política, propiedad...

Pero organicémonos, hagamos prevalecer nuestros cerebros y sentemos plaza de fuertes y conscientes. ¡Hagamos algo que nos dignifique, camaradas!

No fiemos todo a cuatro abnegados compañeros que se ven imposibilitados de llegar a todas partes. El Sindicato son todos los trabajadores y éstos son los que han de solucionar su propio problema de Vida, Trabajo y Bienestar. ¿Caerá en saco roto?

Sindicato Unico de Trabajadores

Mahón

Este Sindicato convoca a sus afiliados a la Junta General ordinaria que ha de celebrarse el próximo lunes, día 11 del corriente mes, a las 9 de la noche.

Es un deber moral de todo asociado, el acudir a las Juntas Generales.

EL COMITÉ

Cincuenta millones para la defensa nacional. Los políticos españoles se sienten también guerreros. ¡Pobre paz!